



Asamblea General

Distr.
GENERAL

A/46/890
4 de marzo de 1992
ESPAÑOL
ORIGINAL: RUSO

Cuadragésimo sexto período de sesiones
Tema 20 del programa

ADMISION DE NUEVOS MIEMBROS EN LAS NACIONES UNIDAS

Carta de fecha 3 de marzo de 1992 dirigida al Presidente de la
Asamblea General por el Ministro de Relaciones Exteriores de
la República de Tayikistán

Tengo el honor de adjuntar el texto de la declaración que tenía previsto formular durante la reanudación del cuadragésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General (véase el anexo).

Agradecería que tuviera a bien hacer distribuir el texto de la declaración mencionada como documento oficial de la reanudación del cuadragésimo sexto período de sesiones de la Asamblea General en relación con el tema 20 del programa.

(Firmado) L. KAYUMOV
Ministro de Relaciones Exteriores
de la República de Tayikistán

ANEXO

Declaración del Ministro de Relaciones Exteriores de la
República de Tayikistán en la ceremonia de admisión de
la República de Tayikistán en las Naciones Unidas

2 de marzo de 1992

Excelentísimo Señor Secretario General,
Excelentísimo Señor Presidente,
Señoras y señores:

Me encuentro hoy aquí para expresar la profunda alegría y el reconocimiento del Presidente, el Parlamento, el Gobierno y el pueblo de Tayikistán en relación con nuestro ingreso en esta familia de naciones y nuestra incorporación al sistema político mundial.

Agradecemos a cada uno de los miembros de esta gran Asamblea por habernos reconocido y por extendernos su cálida bienvenida.

Excelentísimo Señor Secretario General:

Quisiera transmitir una vez más las sinceras felicitaciones del Presidente de la República de Tayikistán por la elección de Vuestra Excelencia al puesto de Secretario General de las Naciones Unidas. En Tayikistán se lo conoce como un diplomático prudente y experimentado, que ha trabajado mucho para alcanzar los objetivos actuales de la comunidad internacional.

Permítaseme sumarme a las delegaciones que han hecho uso de la palabra antes que yo y expresar mi profundo y sincero agradecimiento al Sr. Shihabi, quien, en su carácter de Presidente de la Asamblea General en su cuadragésimo sexto período de sesiones, dirige los trabajos de la Asamblea, cumpliendo con las diversas tareas con gran competencia y dedicación. Después de casi un milenio, el pueblo de Tayikistán adquirió la condición de Estado, como la República de Tayikistán, y ocupa hoy aquí el lugar correspondiente en la Organización de las Naciones Unidas.

El 4 de enero de este año, el Parlamento de la República, dirigiéndose a la comunidad internacional, manifestó la adhesión de Tayikistán a los ideales de las Naciones Unidas.

Casi 100 países del mundo han reconocido oficialmente la independencia de Tayikistán y, aprovechando la ocasión, deseo expresar mi sincero agradecimiento y reconocimiento a los representantes de esos países que se encuentran hoy en esta sala por su apoyo político.

El 26 de febrero de este año, el Presidente de la República de Tayikistán, Rajmon Nabiev, firmó el Acta Final de Helsinki. El Gobierno de Tayikistán hace todo lo posible por garantizar a sus ciudadanos, sin distinciones de raza, sexo, idioma o religión, todos los derechos humanos y las libertades fundamentales.

Excelentísimo Señor Presidente:

Al haber ingresado como Miembro de las Naciones Unidas, Tayikistán apoya los grandes cambios positivos en las actividades de la Organización, especialmente en momentos en que esta Organización internacional se libera de los antagonismos declarativos, escolásticos e ideológicos entre los Estados y cuando nos encaminamos a la creación de un nuevo orden mundial, a la normalización de las situaciones de conflicto y a la activación de las medidas y los mecanismos preventivos.

Al mismo tiempo, todos vemos que en el mundo surgen nuevos peligros, provocados por los estallidos de nacionalismo y los conflictos internos. Estamos a favor de una cooperación honesta con todos los países. Nuestra política es la de una neutralidad positiva. Apoyamos la seguridad sobre la base de la cooperación, la creación mancomunada de sistemas de seguridad universales e iguales para todos, que excluyan no sólo la guerra sino también la violencia en general.

Estamos a favor de la aceleración del proceso de desarme y de la creación de un mundo libre de armas nucleares y de violencia. Al declarar a Tayikistán territorio libre de armas nucleares, nos comprometemos a no poseer, producir ni utilizar armas nucleares y pensamos que no se debe permitir que, al mismo tiempo que se logra el desarme en una dirección, se desarrolle la carrera de armamentos en otra.

En cuanto a la política interna de Tayikistán comienza lo más difícil: la creación de garantías legislativas, políticas y socioeconómicas, el carácter irreversible de la transformación democrática y la transición de la economía nacional a las relaciones de mercado.

Reiteramos nuestra intención de convivir en paz y armonía con todos, de respetar la herencia del pasado y luchar por el futuro de los pueblos que habitan Tayikistán.

Ocupamos con orgullo nuestro sitio en carácter de nuevo miembro de la Organización y tenemos la firme convicción de que, junto con los demás Estados Miembros, desempeñaremos nuestro papel en el fortalecimiento de la paz, el progreso y la comprensión mutua internacionales.

En este sentido quisiera recordar las palabras del gran poeta clásico tayikistano-persa Saad, quien hace ya 500 años dijo:

La humanidad nació de la misma carne
Cada uno de nosotros es eslabón de una cadena
Si la desgracia golpea
A uno de ellos
Afecta a todos los demás.

La democracia es uno de los logros más grandes de la civilización humana.

Excluimos cualquier sometimiento de nuestra política a las doctrinas ideológicas, nacionalistas y religiosas.

Basándose en el papel eficaz de las Naciones Unidas y del Consejo de Seguridad, Tayikistán participa en la búsqueda de una solución eficaz al problema del Afganistán y en la normalización de la situación en el Oriente Medio y en otras regiones del mundo.

Permítaseme aprovechar este solemne momento para felicitar a los Estados de Usbekistán, Kazajstán, Azerbaiyán, Moldova, Kirghistán, Turkmenistán y Armenia por su ingreso en las Naciones Unidas y expresar la esperanza de que este acontecimiento influirá positivamente en la formación y el fortalecimiento de la Comunidad de Estados Independientes y se transformará en un factor de peso para la estabilidad de todo el mundo.

Muchas gracias por su atención.
